



# Diputados aprobaron presupuesto de México 2023 con muchas reservas

Después de un sostenido pulseo y grandes discusiones, el pleno de la Cámara de Diputados de México aprobó hoy el presupuesto general de 2023, pero con dos mil 500 reservas.

La aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación, su nombre oficial, fue en lo general pero de inmediato se decretó un receso hasta mañana miércoles para dar tiempo a ordenar el cúmulo de reservas que serán discutidas una a una.

Estas abarcan íntegramente el proyecto, desde el título, antecedentes, consideraciones de la comisión, los transitorios, e incluso la fecha, pero tuvo que aprobarse en lo general porque el reglamento prevé que únicamente debe votarse antes de pasar a la discusión en lo particular.

Después de cinco horas de ácidas posturas entre las bancadas, el presidente de la cámara, Santiago Creel Miranda (PAN), informó de la apertura del sistema de votación.

El resultado fue de 273 votos en favor de Morena y sus aliados, mientras que PRI, PAN, PRD y MC sumaron 222 en contra.

Durante el debate en lo general, Morena resaltó que de los 8,3 billones (433 mil millones de dólares) previstos en el presupuesto, se registra un incremento de casi medio billón (25 mil millones) para programas sociales y una inversión pública extraordinaria de más de un billón 190 mil millones de pesos (60 mil millones de dólares).

Morena aclaró desde ahora que ese esfuerzo no está apoyado por el sector privado nacional. Eso demuestra que hay fuerzas políticas y económicas que apuestan a que le vaya mal al gobierno, dejando que el sector público se haga cargo de la mayor parte de la inversión y el esfuerzo.

Así indicó el secretario de la Comisión de Presupuesto, Carol Antonio Altamirano, mientras que Monserrat Arcos, del Revolucionario Institucional, criticó los recortes planteados por el gobierno.

Rosendo Medina, de Morena, respondió que en la cámara se debatieron dos proyectos, uno que piensa en el pueblo, y la idea de la oposición de un presupuesto que beneficia a unos cuantos y continúa conservando un régimen de privilegios.

Aclaró que no se hicieron recortes sino ajustes, al rechazar autorizar un aumento de cuatro mil 475 millones (233 millones de dólares) solicitado por el Instituto Nacional Electoral.